

BAB IV KESIMPULAN

Berdasarkan pembahasan yang peneliti lakukan mengenai dampak program *Better Life Union* sebagai salah satu upaya terhadap pembangunan sumber daya manusia pada Era Meiji hingga awal Era Showa dapat disimpulkan bahwa alasan utama dilakukannya reformasi pada saat itu adalah Jepang mengetahui bahwa negara mereka tertinggal jauh dengan negara-negara luar, khususnya Barat. Ketertinggalan tersebut disebabkan karena kualitas sumber daya manusia Jepang pada saat itu yang tidak dapat mengikuti arus perubahan zaman, khususnya pada saat Jepang memutuskan untuk berubah dari negara agraria menjadi negara industri.

Jepang sebelum menjadi negara modern seperti saat ini, dulunya merupakan negara feodal. Kebijakan *Sakoku* (Isolasi) yang berlangsung menjadi salah satu alasan ketertinggalan, karena Jepang menutup diri dari seluruh negara. Kejadian tersebut menjadikan masyarakat Jepang pada saat itu tidak dapat berkembang dan pemikirannya tertutup dengan adanya berbagai doktrin yang diberikan oleh pemerintah pada saat itu. Memasuki Era Restorasi Meiji, Kaisar Meiji memutuskan untuk melakukan perubahan dalam skala besar untuk mencapai visi dan misi Jepang menjadi negara maju serta modern. Pada era ini, Kaisar Meiji dan para petinggi negara memutuskan untuk melakukan reformasi pola hidup dengan alasan untuk mengembangkan kualitas sumber daya manusia Jepang yang pada saat itu masih terbelakang dan dapat dipandang “beradab” oleh negara-negara Barat.

Melalui program *Better Life Union*, Jepang telah berhasil menanamkan sikap disiplin, efisien, ketepatan waktu, serta berpikir secara ilmiah kepada masyarakatnya. Upaya tersebut dilakukan guna meningkatkan produktivitas dan kesejahteraan hidup masyarakat. Hal tersebut menjadi faktor utama keberhasilan dalam pembangunan sumber daya manusia Jepang, sehingga negara menjadi maju dan modern seperti saat ini. Demikian kesimpulan yang penulis sampaikan, penulis berharap agar penelitian ini dapat bermanfaat bagi para pembaca dan bagi para peneliti selanjutnya yang tertarik untuk meneliti tema ini